

MUNDO OBRERO

20
30962

Órgano de la Seccional Socialista de Traiguén

AÑO 1

TRAIGUEN, MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 1937

N.º 1

MUNDO OBRERO

Traiguén, Enero 13 de 1937.

Vivimos una vida que hace época en la historia Nacional. Durante los 126 años de vida Republicana, nuestras clases obreras, nuestras industrias y nuestro comercio minorista jamás ha pasado por un período más crítico que el actual.

A medida que el progreso se ha desarrollado y se ha perfeccionado, la miseria se ha adueñado de nuestros hogares. El capitalismo internacional y nacional, el clericalismo desenfrenado, y un Gobierno absolutista, son las causas de este estado de cosas y miserias.

En estas condiciones nace a la vida pública esta hoja periodística que no tiene otra finalidad que señalar rumbos a nuestros gobernantes, a los productores de la riqueza, a nuestros trabajadores, al pequeño comerciante, al profesional, al colono o aspirante a colono, y a todos los que viven a ración de hambre; después de ser ellos los que crean toda la riqueza.

Y hoy más que nunca, se necesita esta publicación, porque estamos avocados a la más grande contienda política que marca la vida del país.

En Marzo próximo se renovará la Cá-

mara de Diputado y los traficantes de la política, los eternos enemigos vienen a golpear nuestra espalda, vienen a halagar nuestros deseos, vienen a estrechar su mano enguantada y señoril con la mano callada del trabajador, vienen estos nuevos Judas con su lamento de cocodrilo lamentándose de nuestras miserias, cuando con ellos y solo ellos los culpables; y vienen al mismo tiempo con una caja electoral lo suficientemente grande para comprar la conciencia ciudadana.

Arte esta mascaraada política el Partido Socialista que es el forjador de una nueva sociedad más justa, más humana, y más patriota, unidos con los demás Partidos Populares, que sienten en carne propia las mismas miserias, vamos a la lucha dispuestos a lanzar a los nuevos mercaderes del Templo, de sus felonías y de sus traidores.

Vamos aprobarles que cuando el pueblo despierta, ni se deja engañar ni se verde. Y a despertar este pueblo obrero tanto dormido tiene esta publicación.

Trabajadores, empleados, comerciantes o industriales, pequeños agricultores, colono o aspirante, obreros todos, no desfíeis esta hoja, porque es carne de vuestra carne, porque ella y solo ella lucha por arrancaros de las garras de vuestros explotadores.

Eugenio Matte Hurtado

En estos días conmemora actividad extraordinaria, labra, aunque la muerte de el Socialismo Chileno y Con reconocidas aun por sus enemigos Matte fué sentidamente preterminal a uno de sus homólogos políticos, pudo en matura, dejó bien estructuradas más ilustres, Eugenio breve espacio de tiempo, rada su obra, en forma que Matte. Fué uno de los fundadores del Partido Socialista del Partido de mayor con las, completamos su labor lista y su primer jefe. Dotado tenido social que haya existido en Chile: logró obtener, siguiendo las huellas anterior, de integridad moral y disciplina en una masa de sus ejemplos y enseñanzas absoluta, de una capacidad anarquizada y quebrantada. Sigue en la vuelta de organización y de una en todo sentido; en una pa-

Sigue en la vuelta

Mundo Obrero Organo de la seccional socialista de Traiguén.

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1937

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mundo Obrero Organo de la seccional socialista de Traiguén. Traiguén : La seccional, 1937 (Temuco : Impr. Letelier). 6 nos. : il. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)